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龙潭来风

为进一步推进全国文明
城市创建工作，连日来，华埠
镇枫树底社区工作人员身穿
“红马甲”，走街串巷开展文
明劝导，并主动为市民下载
安装“开化好地方”APP，让
广大居民可以从中了解更多
创文知识，进一步提高大家
对全国文明城市创建的知晓
率和参与度。

通讯员 方争游 摄

齐振松

日前，小区居民老汪向笔者抱
怨，平时他辛苦上班，到了周末大清
早，本想躺在床上多睡会儿懒觉，没
想到楼上放了音响，卡拉 OK 伴随
着尖锐的女高音，不仅让他叫苦不
迭，还吵得左邻右舍不安宁，真是

“一家欢乐多家烦恼”！
如今，城市居民普遍住楼房，楼

房上下左右不过一墙之隔，如果大
家都只顾自己方便，不拘小节，不要

“公德”，那周围住户就会“遭殃”。
类似这种不顾左邻右舍是否安

宁，只想自己方便开心的现象还有
不少。比如有的人从楼上向下乱扔
瓜果皮壳，“天女散花”；有的在阳台
上浇花倒脏水，“冷雨敲窗”；有的周
末狂欢“载歌载舞”；有的打牌、搓麻
将，呼三吆四，通宵达旦……凡此种
种，虽是小事，却扰得四邻不安，时
有发生口角，最后导致邻里不和，关
系紧张。

常言道，“远亲不如近邻，近邻
不如对门”。每个家庭都有自己的
邻里，楼上楼下左邻右舍，抬头不见
低头见，只有彼此之间相互关照，社
会才会文明、和谐。从这个角度来
看，住楼讲“公德”也是一种待人处
事的美德，事关社会和谐稳定，事关
社会主义精神文明建设。

因此，我们做人讲人品，住楼得
讲“公德”。希望广大居民自觉从每
件小事和细微之处做起，营造与邻
为善、与邻为德、与邻为亲、与邻为
乐的邻里氛围，何愁邻里之间、人与
人之间的关系不会和谐美好呢？

本报讯（记者 夏章琳
余家希） 4月 13日，第十期
电视问政节目《请开化人民
阅卷》完成录制，对全县 181
个重点项目建设中是否存在
政策处理不到位、部门协调
不得力、项目前期不扎实等
问题进行了曝光。一个月时
间过去了，这些问题整改了
吗？进展如何？

5月 13日，记者在华埠
镇华东村齐新自然村看到，
金星大桥的最后一个桥墩正
在进行桩基施工。华埠镇党
委副书记郑红波告诉记者，
电视问政后，镇里第一时间
成立了 5个工作小组，由班
子带队对涉及的房屋及土地
进行征收，目前已完成总体
征收进度的99%以上。“下一
步，我们将紧盯时间节点，破
难点、疏堵点，为项目顺利推
进提供保障。”郑红波说。

在华村区块矿山土地整
治与修复项目现场，20辆运
着土方的渣土车正来回穿
梭，3台铲车、1台压路机正
忙着清理、修复进出道路。
自电视问政以来，县林业发
展公司积极与国控集团密切
对接，确定由上茨地块地基
开挖约 20 万方土进行供

应。“目前土方回填已完成
60%左右，下一步，我们也准
备将日进土方量提高到
7000方，确保在 5月 30日之
前完成土方回填工作。”开化
县林业发展有限公司总经理
陈永辉相告。

针对电视问政节目提到
的十里铺区块土地征收工作
迟迟没有“动静”的情况，4
月 26日，芹阳办事处在十里
铺村发布预征地公告，同时
安排工作人员入户调查、实
地丈量面积，并与村两委干
部一同对重难点问题进行分
析研判，确保高质量高效率
完成项目征收工作。“下一
步，我们将在调查摸底后，针
对每个农户签订协议，预计
工作在 6月底前完成。”芹阳
办事处副主任童毅军说。

在开化县钱学森学校
（筹）建设项目施工现场，桩
机、挖机等工程器械正忙着
作业。工作人员告诉记者，
问题曝光后，县教育局立即
成立了以单位主要领导为组
长的钱学森学校筹建项目推
进组，会同国控集团工作人
员开展每周例会，倒排计划，
挂图作战，全力推进项目建
设。“目前，学校土建工程正

按序推进，学校地下室第一
层土石方作业和项目建设投
资入库工作已全部完成，地
下室桩基浇筑也已完成总进
度的 26%，预计 5月底将全
面完成，并在正常交地的前
提下，开始其他区块的桩基
施工工作。”县钱学森学校
（筹）建设项目推进专班组工
作人员徐善群介绍。

这边学校土建工程如火
如荼，另一边土石方工程也
在有序推进中。“截至目前，
我们项目红线范围内的土方
已完成，项目红线外因受高
压铁塔等影响，需在月底高
压铁塔迁改后 10 天内完
成。”大鹏坞二期——学校土
石方工程项目负责人汪东升
说。

在东城欣苑小区附近，

县住建局会同县交通运输
局、芹阳办事处等部门工作
人员，再次对曝光的问题进
行踏勘复核，针对欣苑路污
水管网改造工程方案进行完
善调整、补充排查。问题曝
光后，住建部门立即委托第
三方专业机构进行污水管网
及化粪池清掏、排查及测绘
工作，并完成了整个区块的
污水来源排查，目前已完成
第一稿方案设计及专家论
证，预计工程将于 6月 10日
前开工建设，7月 31日前完
成新院路污水管网改造。县
市政园林所所长张晨介绍，
下一步，住建部门还将对东
城新苑一期小区剩余 33栋
房屋进行污水零直排改造，
并计划列入今年下半年的政
府投资项目，尽早开展实施。

本报讯（通讯员 汪东
福 韩月华 季军）日前，笔
者来到杨林镇川南新村，只
见宽阔的道路平坦整洁，两
旁是翠绿的树木，鸟语花香；
一盏盏崭新的路灯像一个个
士兵整齐地站立着。“这条公
路从原来的 5米拓宽至 6.5
米，路两旁的配套绿化、亮化
工程都是村里一位叫李奇斌
的乡贤捐助的，真是多亏了
他！”村党支部书记金梅说。

金梅所说的这条乡道干

河滩至王山（干王线）已列入
开化县 2022年乡村振兴“四
好农村路”工程，主要针对原
有路面进行局部拓宽后，加
铺沥青砼，进行白改黑，完善
路基排水、防护，增设交通安
全设施。去年7月，3公里长
的路面已经浇筑完成，但苦
于缺乏资金，无法完成公路
两旁的绿植和路灯工程。正
当村两委干部犯愁之时，该
村在外创业的乡贤李奇斌得
知情况后，主动找到金梅，表

示想出钱出力帮助村里解决
困难。经过数月的奋战，公
路两旁种下茶梅球、亮晶女
贞球、无刺构骨球、红花继木
球株、金森女贞球等 5000余
株，安装路灯100盏。

“现在这条路环境优美，
宛如一个公园，而且方便了
村民的出行，大伙晚上再也
不用担心走黑路了！”金梅介
绍，干王线与 351国道相邻，
地理位置极佳，今后村民出
行一脚油门便上国道。

1972年出生的李奇斌是
地道的川南新村人，他虽然
在外创业，但心系家乡的发展
和建设，热心村里的公益事
业。2016年，川南新村建设
文化广场，以丰富群众文化生
活，但无力购买音响，李奇斌
听说后立即捐款，用于添置
音响设备。李奇斌说，为家
乡做点力所能及的事是应该
的，他表示今后要多关注村
庄建设，助力乡村振兴，帮助
更多的乡亲实现共同富裕。

电视问政“回头看”：立说立行 立查立办

【记者手记】
短短一个月时间，这些“无人接管”“推进缓慢”的项

目就得到了有效的解决。可以看到，这样的形式有助于
倒逼领导干部直面问题、正视问题、整改问题。电视问政
主要是问，但是对于群众而言，更关注的是问过以后的问
题解决情况。问政“回头看”就是要看到整改实效，看到
群众满意的笑容。整改不到位，就要继续被关注，继续被
报料。只有一“问”到底，才能有力监督整改落实。

走街串巷走街串巷
文明劝导文明劝导

开化乡贤心系家乡 助力乡村建设

住楼需要“公德”

（上接第一版）郑胜军要求，
要积极推进基础设施、杆线
入地、建筑外立面改造等方
面提升工作，不断补齐公共
服务短板，让老城区焕发新

风采。
在龙潭路，郑胜军重点

查看了西渠水质情况，他指
出，水是开化生态环境的重
要标识之一，要加强对河道

的环境整治，加大宣传力
度，引导市民爱河护河，打
造靓丽河道景观；要常态化
推进文明城市创建各项工
作，坚持问题导向，聚焦环

境整治、基础设施建设等重
点问题，全力以赴补短板、
强弱项，把各项工作落实落
细落到位。

开化获“生物多样性
保护与可持续利用
试验区”

补齐短板弱项 抓好问题整改

（上接第一版）他呼吁，社会各界要携起
手来，保护生物多样性，进一步拓宽“绿
水青山就是金山银山”转化通道，加快探
索以生态优先、绿色发展为导向的高质
量发展新路子，为共同富裕示范区建设
贡献自己的力量。

衢州市委常委、常务副市长周向军
说，生物多样性催生衢州发展的“金名
片”，作为钱塘江之源、“大花园”的核心
区，衢州以保护为第一责任，不断推动生
态建设，擦亮绿色本底，本次活动的举办
更是对衢州生态建设的充分肯定，对衢
州“绿水青山就是金山银山”实践的巨大
鼓舞，对衢州推动生物多样性保护的强
力期盼，希望大家充分发挥专业技术的
优势，为衢州的生态建设把脉问诊、献计
献策、导入资源，以生物多样性保护与可
持续利用，为衢州高质量发展建设四省
边际共同富裕示范区注入新理念、谋划
新思路、创新新举措。

仪式上，省生态环境厅为开化生物
多样性保护与可持续利用试验区进行了
授牌；现场还发布了浙江省生物多样性
成果；举行了生物多样性保护促进共同
富裕示范区建设研讨会；并以视频形式
发布了开化县与上城区、越城区、桐乡市
生态环境山海协作事项。

5月 19日，省生物多样性保护与可
持续利用考察组一行，还先后前往钱江
源国家公园科普馆、古田山国家级自然
保护区、下淤乡村未来社区等地，感受开
化丰富独特的生物资源禀赋，他们表示，
开化作为生物多样性研究的重要基地，
要加强生态保护与宣传推介，把生态优
势转化为经济优势。


